
Строительная отрасль – двигатель экономики:
ДонНАСА стала полноправным участником
Международного строительного чемпионата в
Казани

Проректор ДонНАСА – делегат деловой программы Чемпионата

 

Проректор ДонНАСА Ярослав Викторович Назим принял участие в качестве делегата
деловой программы во II Международном строительном чемпионате, который состоялся
5-8 октября в городе Казани (Республика Татарстан). Международный строительный
чемпионат  –  это  ежегодное  мероприятие,  объединяющее  соревнование
профессиональных  специалистов  сферы  промышленного  строительства,  деловую
программу  и  выставку.  Мероприятие  учреждено  Министерством  строительства  и
жилищно-коммунального  хозяйства  Российской  Федерации  и  Государственной
корпорацией «Росатом» с целью расширения экономической интеграции России и стран
Евразийского экономического союза в сфере промышленного строительства. В 2022
году Чемпионат проводился при соорганизации с президентской платформой «Россия –
страна возможностей», ООО «Газпром инвест» и Республикой Татарстан, а также при
поддержке генеральных партнеров мероприятия, в числе которых были ООО «АЛАБУГА
Девелопмент», ПАО «СИБУР Холдинг», ООО «РЖД», ПАО «Уралкалий», ООО «Корпорация
АК  «ЭСКМ»,  Ассоциация  организаций  строительного  комплекса  атомной  отрасли
(АСКАО), партнеров деловой программы, информационных, технических и ресурсных
партнеров.
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Деловая программа II Международного строительного чемпионата включала в себя
множество форумов и площадок на базе МВЦ «Казань Экспо». Ярослав Викторович
участвовал  в  пленарной  сессии  «Строительная  отрасль:  сценарии  и  актуальные
прогнозы будущего», а также в работе целого ряда мероприятий в рамках трека
«Образование и кадры»: заседании Совета Отраслевого консорциума «Строительство и
архитектура», стратегической сессии по актуальным вопросам участия Отраслевого
консорциума  «Строительство  и  архитектура»  в  развитии  строительной  отрасли;
сессии «Механизмы преодоления дефицита квалифицированных кадров в строительном
комплексе Российской Федерации». Кроме того, проректор ДонНАСА участвовал в
торжественном открытии Центра компетенций НИУ МГСУ и сессии проекта «Оценка и
развитие управленческих компетенций в российских образовательных организациях»
АНО «Россия – страна возможностей».





Во время пленарной сессии «Строительная отрасль: сценарии и актуальные прогнозы
будущего»  и  на  других  площадках,  упомянутых  выше,  обсуждались  решения
стратегических задач по развитию строительства в России и за рубежом. Задачей
строительной отрасли было и остается создание комфортной среды для жизни людей.
Строительство  является  важной  частью  экономической  опоры  государства,
обеспечивающей миллионы рабочих мест. Данная отрасль динамически положительно
влияет на экономику, помогая стране развиваться и успешно отвечать на вызовы
современных технологических реалий. Основными темами пленарной сессии как раз и
были вызовы современности, а также способы суверенизации строительной отрасли и
успешной реализации её потенциала.

Основные векторы деловой программы чемпионата были посвящены поиску решений
задач по развитию промышленного строительства как в России, так и за рубежом в
современной  геополитической  обстановке,  поиску  решений  по  преобразованию
строительной отрасли в связи с санкционной политикой стран запада, нахождению
новых  партнеров,  переориентации  на  страны  СНГ,  ЕАЭС  и  Большой  Евразии,
разработке регламентов наднациональных стандартов и нормативно-технической базы



стран  ЕАЭС  и  СНГ  в  сфере  безопасности  строительства.  Важной  темой  многих
мероприятий чемпионата также являлась цифровизация строительной сферы. Цифровая
среда требует доработки, поскольку она пока не является однородной и единой.
Необходимо также вырабатывать нормативы взаимодействия в цифровой среде.

Донбасская  национальная  академия  строительства  и  архитектуры  принята  в
Отраслевой консорциум «Строительство и архитектура» 17 августа 2022 года, и на
данный момент Донецкая Народная Республика официально стала субъектом Российской
Федерации,  соответственно  все  вызовы,  с  которыми  сталкивается  строительная
отрасль  России  в  современных  реалиях,  стали  и  нашими  вызовами.

Говоря о результатах участия в мероприятиях Деловой программы II Международного
строительного чемпионата, Ярослав Викторович отметил:

–  «Мы  сегодня  наблюдаем  в  строительной  отрасли  Российской  Федерации
серьезную профессиональную трансформацию, перед профильными архитектурно-
строительными  вузами  возникают  новые  вызовы  по  обучению  цифровым
технологиям  строительства,  их  применению,  по  развитию  международной
кооперации  между  российскими  и  зарубежными  организациями  в  сфере
промышленного  строительства.  Перед  вузами  стоят  задачи  гармонизации
стандартов  подготовки  инженерно-технического  персонала  в  сфере
промышленного строительства, повышения престижа и популяризации профессий
отрасли».

 

 

Техника и технологии строительства: в работу Форума включился ректор ДоННАСА

 

В пятницу, 7 октября, Я.В. Назим также принял участие в Заседании Правления
Международной  общественной  организации  содействия  строительному  образованию
(АСВ)  и  Президиума  Федерального  учебно-методического  объединения  (ФУМО)  в
системе высшего образования по укрупненной группе специальностей и направлений
подготовки  (УГСН)  08.00.00  «Техника  и  технологии  строительства»,  которое
состоялось  на  базе  Казанского  государственного  архитектурно-строительного
университета.





На  заседании  обсуждалась  методика  разработки  и  реализации  современных
образовательных программ, план организации студенческих олимпиад и конкурсов
выпускных квалификационных работ АСВ на 2022-2023 год, были оглашены результаты
Всероссийского конкурса на медаль РААСН имени Н.В. Никитина. Одним из важных
пунктов  повестки  дня  было  также  внедрение  комплекса  прикладных
специализированных  программных  продуктов  в  образовательный  процесс  для
обеспечения строительной отрасли кадрами с высокими цифровыми компетенциями. С
докладом  на  эту  важнейшую  тему  выступила  Екатерина  Мартюшина,  помощник
председателя комитета Российского Союза строителей по цифровизации в области
строительства и проектирования, руководитель проектного департамента ИТ-компании
«Мобильные решения для строительства».

Ректор  Донбасской  национальной  академии  строительства  и  архитектуры  Николай
Михайлович Зайченко, который является членом правления АСВ, также принял участие
в этом заседании, но дистанционно.



По словам Николая Михайловича:

–  «Нам  в  Донецкой  Народной  Республике  не  хватает  интеграции  крупных
строительных  и  ИТ-компаний  с  образовательными  учреждениями,  необходимо
совместно  с  отраслевым  бизнесом  по  примеру  вузов  Российской  Федерации
создавать корпоративные профильные кафедры, научно-образовательные центры,
деятельность которых направлена на создание современной учебной и научной
базы, на поддержание конкурентоспособности вузов и имиджа профессии».


